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Memória da Reunião da Comissão de Saúde da Mulher  

Data: 27 de julho de 2017 

Inicio: 14h00                          Termino: 1 

Coordenador (a) da comissão: Rosalina Batista 

 

Relator (a) da comissão: Debora Bilovus Alini Ploszaj 

 

Relação de presentes: 

1) Lívia Diniz Lopes Sola FAMOPAR 

2) Maria Elvira de Araujo ASSEMPA 

3) Rosalina Batista ASSEMPA 

4) Sonia Aparecida Pinheiro Pereira Rede das mulheres negras 

5) Terezinha Andrade Possom  Instituto HUMSOL 

6) Alini Ivankio Hauer Ploszaj CREFITO 

7) Olga Laura Peterlini ABEN 

8) Roselia dos Santos Bressan Assef 

9) Maria Lucia Gomes ASSEMPA 

10)  Maria Cardosa FEMIPA 

11)  Zuleide Bezerra Dalla Costa ACISPAR 

12) Silvana Rausis Fcanchenco ASSEMPA 

Justificativas de ausência 

Ávila Maria Garret Savi de Andrade Pastoral 

 

Pautas: 

a) Informes Gerais; 

b) Proposta do Ministério Público do Trabalho ao CES sobre proibição da pulverização aérea 

de agrotóxicos em todo território do Estado do Paraná; 

c) Reavaliação do Relatório da visita ao Hospital Angelina Caron (emissão de patecer) 

d) Ofício nº 281de 2017, MPPR – Hospital Angelina Caron; 

e) Apresentação do cronograma de execução da obra da maternidade do HU – Uel; 
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f) Oficio153 de 2017,   

Sonia relata que a comissão de acesso ao sus tem ponto de pauta e por ser um ponto pertinente 

que demanda tempo, foi passado para o mês que vem para ter tempo hábilde apresentação e 

tempo de debate e convidar todos os órgãos fiscalizadores e tirar proposta de se juntar todas as 

comissões e fazer um debate único. Malu ressalta que tem que pautar no pleno a questão dos 

agrotóxicos, pois existe necessidade de trazer conhecimento sobre a situação de vigilância  com 

elaboração de propostas técnicas, com os conselheiros fomentando essa discussão, Malu 

encaminha a necessidade da presença das seguintes entidades com 4 minutos no pleno: 

Ministério Pública, CAOP- saúde, ADAPAR, consumidor e meio ambiente.  Necessita trabalhar a 

proposta nas conferências macro, e estadual. Rosalina ressalta a necessidade de qualificação do 

debate para o empoderamento dos conselheiros sobre o uso de agrotóxicos. Malu ressalta que o 

PR é o único estado que proíbe pulverização em área urbana. Realização de um documento para  

o esclarecimento dos conselheiros. Olga ressalta pesquisa na UEL de 20 anos atrás, que se 

encontra agrotóxicos no leite materno. 

Debora lê o relato em relação a visita do Angelina Caron e aprovamos encaminhando para o 

Ministério Público. 

Silvana ressalta que a situação de mulheres indígenas no munícipio de Piraquara estão a passar 

fome necessita encaminho para Distrito Sanitário Litoral-Sul. Debora fala sobre a quantidade de 

gestantes que tiveram óbito na aldeia de Apucaraninha e relata que  foram checar a situação, 

teve um óbito fetal, dois casos de risco encaminhados. Os médicos tem dado assistência as 

parturientes com o devido acompanhamento e parceria para prestar atendimento. Silvana 

ressalta o uso de bebidas na aldeia e da cultura paternalista o homem faz o que deseja, e 

necessita capacitação da aldeia em relação a essa questão. A Olga ressalta a dificuldade de 

tratar questões como sífilis pois necessita continuidade do tratamento o qual não é dado.. 

A Rosalina ressalta a questão da importância da coleta do Papanicolau para a prevenção do 

câncer de colo de útero pois antes temos mortalidade muito alta e ressalta qual o papel dos 

conselheiros em relação ao câncer de colo de útero. 

25 de julho dia da mulher negra caribenha 

27 de outubro dia nacional em prol da saúde da mulher negra 

Sonia pede para que seja dado atenção e debate referente a essas datas, devido a relevância do 
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tema.  

Apresentação da Dra. Elisabeth Ursi sobre a construção do Hospital Universitário de Londrina, 

sendo que é o maior hospital terciário público ao estado, a negociação da maternidade em 2011. 

É  um convênio com a universidade e com a SESA. Apresentará 76 leitos, além da melhoria na 

estruturação o aumento de 60% dos leitos na Região de Londrina. Protocolado junto a SETI a 

contratação de RH e protocolado junto a SESA a solicitação de equipamentos. A Elisabeth relata 

que a prefeitura de Londrina foi requisitado o alvará entretanto ainda não foi fornecido o alvará. 

Previsão de entrega para outubro de 2018. 

 

 

 

 

 

Solicitação de pauta para a próxima reunião.  

Aprovada a cópia do relatório da visita feita no Hospital Angelina Caron para o Ministério 

Público Estadual. 

 

 

Encaminhamentos para a Secretaria Executiva 

Que a próxima reunião de agosto seja na SESA aberto para vídeo conferência para 22 

regionais de saúde tendo como pauta a apresentação dos dados epidemiológicos do 

câncer de colo de útero  e de mama. Como também a apresentação da saúde em relação 

as comunidades vulneráveis.  

Ofício para a SETI  encaminhando  apresentação e solicitando a prioridade da contratação 

de RH. 

 


